

# LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,  
 TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS

OFICINAS: MADRID, PASADÉ DE MATHEO.

SUSCRIPCIONES.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y a uno por la tarde.

NUM. 365. POR LA NOCHE.

--- AÑO XII.

MADRID, DOMINGO 28 DE AGOSTO DE 1859.

TIRADA DE 14.000 EJEMPLARES.

**ADVERTENCIA.**

Los señores suscritores de provincias cuyo libro á la Correspondencia termina en 31 del corriente mes, se servirán renovarlo en tiempo oportuno, á fin de prevenir todo retraso en el recibimiento del periódico; en la inteligencia, de que dejarán de servirse las suscripciones el mismo día que concluyan los abonos.

MADRID 28 DE AGOSTO.

**S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.**

La *Caceta* de hoy contiene un decreto nombrando vocal de la junta redactora de un proyecto de ley general de aprovechamiento de aguas al Sr. Alfonso Martínez.

Por real orden del 24 ha sido declarada carretera de segundo orden la que, partiendo en Burgo de Osma de la de Valladolid á Calatayud, y pasando por Lodares, Hortezuola, Almazan, Miron, Valtueña y Monteagudo, termina en la carretera de Madrid á la Junquera.

Por el gobierno de provincia de Barcelona, se ha dispuesto que á fin de conocer á punto fijo los derechos de la ganadería y de la agricultura, los señores alcaldes de los pueblos convoquen á los respectivos ayuntamientos en sesión extraordinaria, á la que deberá asistir un número doble de propietarios y ganaderos. En estas sesiones se nombrará una junta que procederá al destierro general de todas las cañadas, descansaderos, abrevaderos y demás servidumbres pecuarias que existan ó tengan derecho á existir en sus respectivos términos jurisdiccionales, así como al de todas las demás servidumbres de interés público que por cualquier concepto se reclamaren en el acto de la citación, que una vez deslindadas y clasificadas serán igualmente amojonadas.

Se han verificado en el ministerio de Fomento las subastas de la segunda sección de las carreteras de Orense á Ponferrada, y de este último punto á Luarca, quedando esta adjudicada á la Sociedad general de Crédito Barcelonés. Para la primera no se ha presentado licitador alguno. En Orense fue admitida para la segunda sección de la carretera de aquella ciudad á Ponferrada, la proposición de D. Antonio Rodríguez, por la cantidad de tres millones noventa y cinco mil reales, como mejor postor.

La escuadra inglesa del Canal, compuesta de *Royal Albert*, de 21 cañones, con el pabellón del almirante C. H. Tremante, del *James Wyll*, del *Algie*, del *Heros*, del *Agamenon*, todos de 91; del *Emerald*, de 51; del *Diademe*, de 32; *Flyngtesh*, de 6, salió el 20 de Portsmouth para cruzar la vista de las islas Seilly. Los buques que permanecen en Spithead son el *Mersey*, de 40; la fragata *Sidon* y la *Serut*, de 21; y los vapores *Gorgon* y *Pioneer*.

Damos las gracias á *La Epoca* por la manifestación que acerca de la autenticidad de nuestros despachos hace en su número de anoche. Jamás *LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA* ha recurrido al punible medio de fraguar despachos y celebraría por el contrario que la celosa dirección del ramo, reclamase contra la publicación de toda noticia que se pusiera bajo la forma del despacho telegráfico sin haber pasado por el telégrafo.

El Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, ha sido nombrado vocal del Consejo supremo de Instrucción pública. *La Epoca* dice que acaso este distinguido orador dejará de formar parte del Consejo de Estado.

Por real orden se ha mandado que la cerca de tabla que rodeaba al Hospital de la Princesa, sea sustituida, con arreglo al plano del edificio, por una elegante verja de hierro.

En el campo de Plojeschti (Moldavia) estalló un incendio el 30 de junio último, que se considera como la consecuencia de un atentado contra la vida del príncipe Alejandro Couza. Había devorado varias tiendas y se creía poderlo dominar, cuando se levantó una terrible tormenta de repente, que dió nuevo impulso al fuego, paralizando todos los esfuerzos que se hacían para apagarlo. La mayor parte del campo y casi todas las municiones que en él había fueron reducidas á cenizas.

Parece que son catorce las proposiciones presentadas ofreciendo terrenos para la Esposición de 1862, la mayor parte de ellas inadmisibles por las malas condiciones de situación, siquiera

sea barato el precio á que se proponen los terrenos. Una comisión examina en estos momentos las localidades propuestas; pero las que indudablemente reúnen mayores probabilidades de elección segun *La Epoca*, son dos situadas sobre los paseos de la Fuente Castellana, y favorecidas por una vegetación lózana, por multitud de vias y afluencias que son hoy el punto que constituye el paseo de mejor tono, por muchos edificios y palacios que se están construyendo en sus cercanías, y por otras diversas razones que abonan el punto indicado como el mejor á su objeto.

Ayer mañana á las cinco, llegó á la Granja el Sr. Posada Herrera. La causa del retraso con que ha entrado en el Real Sitio, es la rotura del eje de la silla de postas en que iba S. E., acaecida á la entrada del puente de Torreledones. El señor ministro de la Gobernación, tuvo que esperar en dicho punto la llegada de otra silla, en la que continuó su viaje.

Se ha dicho que con motivo de los sucesos de Africa, la certe vendrá á Madrid antes de lo que se ha anunciado. En el real sitio de San Ildefonso nada se ha dicho en este sentido que pueda dar consistencia á semejante rumor.

Ayer dió principio en la iglesia de Santo Tomás de esta corte, la suntuosa novena que los pocos agustinos que han quedado, consagran á Nuestra Señora de la Consolacion y Correa, y al gran padre y doctor de la Iglesia, San Agustín. La archicofradía que celebra estos cultos es la que se hallaba en San Felipe el Real, y cuya procesion general en el domingo infraoctavo del Santo Patriarca, honraban nuestros reyes con su asistencia. Es de las mas ricas de gracias e indulgencias, pues tiene muchas plenarias y parciales concedidas por varios sumos pontífices. Su fundación es del año 1082 por el cardenal Portocarrero. Este año será mas solemne que en los anteriores por tomar parte en ella S. M. la Reina y el Rey, en memoria de la protección que sus augustos progenitores la dispensaban cuando estaba en San Felipe el Real. Por igual motivo toma tambien parte en las funciones el Excmo. señor duque de Medinaceli, antiguo patrono de la Real Archicofradía: el Excmo. señor duque de Abrantès costea hoy los cultos por ser el gran padre. San Agustín tambien patrono de su ilustre casa, continuando despues la Excmo. señora condesa de Campo Alange, dueña de la capilla donde está la Virgen de la Correa, los padres comisarios calzado y recoleto de las misiones de los agustinos en Filipinas, y por último, el Sr. Pedrosa, prefecto de la misma archicofradía. En los dias 28, 29, 30 y 31 celebrará el Jubileo de las Cuarenta Horas.

El 15 de este mes, de ocho á diez de la noche, se hicieron en el Támesis una serie de pruebas importantes de una invención de M. Fernando Silas, francés. Se trataba de demostrar la posibilidad de emplear luces flotantes, como señales, y tambien como objeto de destruccion. El Comodoro superintendente Drummond, el inventor, y otras muchas personas que poseen conocimientos especiales, se embarcaron en el vapor *Bustler*: desde este buque se arrojó al agua la materia combustible; de repente apareció una brillante iluminacion; esta luz viva flotó por el espacio de un cuarto de milla, pasando tambien por debajo del agua sin apagarse.

El *Monitor toscano* anuncia, que el dia 18 M. Pietro Bastogi concluyó definitivamente en nombre de MM. de Rothschild hermanos de París, y de su casa M. A. Rostagi y F. una operacion con el gobierno toscano de 28.652,000 f.s. valor nominal del consolidado toscano 3 por 100, formando el complemento de cien millones aprobado por decreto de 3 de noviembre de 1853.

Ha quedado constituida en Badajoz la junta encargada de promover suscripciones en favor del ferro-carril de dicha provincia; muy en breve quedarán tambien establecidas las comisiones correspondientes á las cabezas de partido.

En Barcelona se están recoigiendo firmas para una esposicion que elevan á S. M. gran número de industriales, solicitando que cese la orden en virtud de la cual se ha impuesto á los alcoholes preparados el mismo derecho de consumos que paga el alcohol limpio. Dica un periódico que iban recogidas muchas firmas, y que si creyesen los esponentes que el número de firmas podia influir en una medida económica como en una política, recogerian algunos miles de ellas.

Con motivo de haber corrido la voz en Santander de que en algunos pueblos de aquella provincia se habían presentado casos de cólera, *La Abeja montañesa* desmiente terminantemente estos rumores, y añade, que segun los mas

respetables informes, la salud pública no ha sufrido alteracion.

Ha sido aprobada una propuesta de traslacion de cuerpos activos y de reserva en favor de sesenta y siete capitanes.

Los retiros despachados este mes en el arma de Infanteria son diez y siete, que comprenden un coronel, dos primeros comandantes, un segundo comandante, once capitanes y dos tenientes.

Las indemnizaciones debidas en la India á los europeos y á los naturales que han permanecido fieles, por pérdidas durante la insurreccion, se calculan en unos dos á tres millones de libras.

El ex-ministro de Hacienda, D. Manuel Cantero, ha llegado á Bilbao.

El precio del trigo baja considerablemente en algunos mercados; en Sahagun se vendió el dia 24, á 28 rs, fanega, y la cebada á 14.

Una publicacion niega anoche nuestra importancia política y nuestro ministerialismo. Ya hemos dicho otras veces, que no aspiramos á importancia política alguna: nos basta la que da á nuestros trabajos, el público dentro y fuera de España. Respecto al ministerialismo que se nos disputa, diremos únicamente, que hoy, como hace doce años, estamos y estaremos por sentimiento y sistema, al lado del principio de gobierno.

El lunes próximo, 29 del corriente, en el juzgado de la Audiencia y hora de las doce, tendrá lugar la vista del pleito entablado por D. Tomás Rodriguez Rubi, contra la empresa del teatro del Circo que funcionó hasta junio último. Diferiéndole al distinguido vate, el ex-diputado don Pablo Aveçilla, y á la empresa del Circo D. Simón Gris Benitez.

El viaje á Segovia del señor ministro de Hacienda, ha tenido por objeto el examen por sí mismo la necesidad que habia de trasladar las oficinas de Hacienda á otro local mas espacioso. Segun parece, estas oficinas, que se encuentran en un local de propiedad particular, estrecha y malamente colocadas, pasarán á un edificio de propiedad del Estado, en donde estarán con toda comodidad, desahogo y con la economía consiguiente. El señor ministro de Hacienda examinó tambien por sí, minuciosamente y detalladamente, la casa de Moneda de Segovia, habiéndose hecho en su presencia, toda clase de operaciones.

Una carta de Granada dice, que las desgracias personales ocurridas en algunos pueblos, á consecuencia del aguacero del 18, de que dimos conocimiento á nuestros lectores, son considerable; en Busquizar perecieron cinco personas dentro de un molino que fue arrastrado por las corrientes del rio Trevelez; y en Orgiva, parece que se han hallado en un cañaveral de las márgenes del mismo, bastante número de cadáveres. Tambien anuncian, que en aquella poblacion ha fallecido repentinamente, el tesorero de Hacienda pública de la provincia, en el acto mismo de llamar á la puerta de la casa de un amigo suyo.

Ha sido nombrado organista y maestro de música del real monasterio del Escorial, el entendido profesor D. Cosme José de Benito, cuyas aventajadas dotes han recibido con este nombramiento la debida recompensa.

El periódico el *Mundo ilustrado* de Paris, da la noticia de que el Sr. Martinez de la Rosa tiene dispuesto á presentarse de nuevo en la escena francesa con una pieza, la *Reina Blanca*, que no seria Blanca de Castilla, madre de San Luis, sino la reina de Navarra hija de Carlos III, mujer de Juan de Aragon y madre de D. Carlos. La pieza toma lo dramático de su accion de las luchas entre el padre y el hijo, y el drama es, segun nos aseguran, del mayor interés. Un personaje francés ha recibido el manuscrito y lo ha confiado á un académico autor dramático tambien, que debe dar su opinion sobre el teatro á que el drama del Sr. Martinez de la Rosa puede convenir. Es probable que se represente este invierno.

La administracion principal de Hacienda pública de Valencia, ha prevenido á todos los individuos que se hallan en el caso de usar papel sellado para estender las actas de juramentos y posesion como miembros de los ayuntamientos, que las indicadas actas se deben estender en papel del sello 2.º, segun se dispone en el real decreto de 8 de agosto de 1851, y que se exigirá

la responsabilidad á los que no cumplan con estas disposiciones.

Las fiestas que se preparan en Villena para los dias 6, 7 y 8 del próximo setiembre prometen ser mas brillantes que los años anteriores, á pesar de que nunca han dejado nada que desear. Las comparsas de moros, cristianos, romanos y demás que toman parte en aquellas funciones estrenarán sus trages este año; las embajadas que se recitan en aquellos dias delante del castillo de Mahoma son nuevas tambien, y además de esto se han introducido otras mejoras que sorprenderán agradablemente á la multitud de forasteros que siempre concurre á presenciar las fiestas.

Ya se ha formado el cuarto y la servidumbre para la infanta Doña Isabel. Compónese esta por ahora, de los jefes naturales de la etiqueta, el marqués de Alcañices, como mayordomo mayor jefe del cuarto, y la marquesa de Malpica, como aya de su alteza. Pero ya no harán el servicio en este cuarto las azafatas, sino las camaristas; y para servir este nuevo cargo, han sido nombradas las señoritas doña Amparo Sorrondegui, doña Gabriela Florez, hija del marqués de Casa-Florez, y doña Consolacion Huet. La primera de estas señoritas hace ya servicio, y estos dias la hemos visto acompañar á S. A. en paseo. Se ha pensado además en una señora encargada de dirigir los estudios de la infanta; y para este destino de institutriz, que dicen los traductores, ha sido nombrada doña Maria Haes. Tambien parece que la niña que acompaña á la infanta desde sus primeros años, ha sido nombrada camarista sin ejercicio hasta que cumpla la edad correspondiente al efecto. Esta niña es nieta de la azafata que falleció aqui dias pasados, la señora de Bretagne.

Podemos asegurar del modo mas terminante, respondiéndole á *La España* de hoy, que el nombramiento del señor general Ros de Olano para Cuba, resuelto para el dia en que sea relevado el Sr. Concha, no encuentra oposicion alguna en ninguna parte, sino que por el contrario fue perfectamente acogido.

*El Dia* indica, no sabemos con qué fundamento, que ha habido quien en estos dias ha hablado de la posibilidad de volver á nuestro gobierno la plaza de Gibraltar; pero, como el mismo periódico dice, que el gobierno inglés no sabe nada, y que al cabo nada hay en el asunto, es de suponer que esta noticia sea una de las mil incoherencias con que se entretiene diariamente la curiosidad pública.

Hay empeñada una curiosa polémica entre *El Diario Español* y *La Epoca* por una parte, y *El Conciliador* por otra, sobre si el general O'Donnell y los que hoy le apoyan, están ó no dentro del partido moderado. Discutir este punto solo podrá ser interesante á dichos periódicos; porque cuantos conocen al señor conde de Lucena, han podido y pueden oír de sus labios que no pretende aparecer como moderado ni como progresista, y si como un hombre que desea aprovechar todos los elementos, todas las ideas y todas las personas útiles del país para hacer la felicidad pública.

Barcelona va á disfrutar otro nuevo género de espectáculo. El representante de los señores don Cayetano Canicelli y D. Carlos Price, directores de una gran compañía titulada: «Gran Circo Real», con real privilegio de S. M. el Rey Victor Manuel, ha solicitado permiso para construir un magnifico Circo en las afueras de la demolida puerta de Isabel II. Tratándose de levantar un edificio de hermosas proporciones, parece que la referida compañía se propone presentar al público espectáculos de mérito y dignos del buen gusto de Barcelona.

Han sido escriturados, segun parece, para el teatro principal de Barcelona, la célebre Elena Kennel, el aplaudido tenor, Sr. Neri-Baraldi; el bajo profundo, Sr. Riuzzi, y el barítono, Walter, ventajosamente conocido en los teatros principales de Europa y de América.

Habiéndose concedido permiso al director general de Estado Mayor para pasar por un breve plazo á la villa de Segara, en Aragon, ha resuelto S. M. que se encargue interinamente de dicha Direccion general, el brigadier de caballería don Joaquín Hallegr y Barutell, coronel del cuerpo de Estado Mayor del ejército y secretario de la misma Direccion.

El órgano de los democratas, *La Discusion*, declara hoy que si la proclama de que ayer habló *La Iberia* es tal como dicho periódico refiere, la condena de todo corazón.

Se ha conferido el cargo de vocal de la Junta consultiva de Policia urbana y Edificios públicos, creada por real decreto del 17 del actual, á don Francisco Mendez Alvaro, en representación de la clase médica y del Consejo de Sanidad.

Segun dicen de Puente del Arzobispo, con motivo de esperarse el nombramiento del diputado D. Ambrosio Gonzalez para la plaza de fiscal del Tribunal mayor de Cuentas, se advierten ya ciertos preparativos electorales, dándose por muy seguro que se presentará candidato el señor Nocedal.

En breve se entregarán á la escuadra francesa trescientos cañones rayados nuevos. Se trabaja activamente en todos los grandes astilleros militares en la construccion de cincuenta buques de transporte, con arreglo al nuevo modelo, cada uno de los cuales será capaz para tres mil hombres. Antes de seis meses deben estar terminados. Por último acaba de hacerse en Tolon la prueba de que en 48 horas pueden montarse las cañoneras de vapor.

Uno de los suscritores del *Iracabal* de Bilbao recomienda al señor director de Loterías, la siguiente combinacion de premios, con la cual cree que se interesarían mayor número de personas en el juego, por ser los premios mayores aunque en menor número. No es lerd por lo visto el suscriptor: hé aqui su combinacion.

Sorteo de 35,000 billetes al precio de 12 reales, distribuyéndose 157,500 pesos en 534 premios de la manera siguiente: uno de 50,000; uno de 30,000; uno de 20,000; uno de 10,000; ocho de 1,000, 8,000; dieznueve de 500, 9,500; quinientos de 60,30,000: 531, 137,500.

Todavía no se tiene hoy la seguridad de la muerte del sultan de Marruecos de que tanto se habla desde ayer. Su enfermedad ha consistido en un tumor que se le ha formado en el estribo superior de un muslo. Habiendo acudido al agente británico para que le proporcionara su médico, desde el 9 del actual le han asistido dos facultativos ingleses pedidos á Gibraltar, y que transportados desde esta plaza á Tanger en un vapor, salieron inmediatamente para Mequinez, residencia del anciano sultan que ahora cuenta 75 años.

Las bailarinas que de España pasan á trabajar en los teatros de Paris, vuelven locos á los franceses, y si continúan mucho tiempo en las márgenes del Sena, van á causar una verdadera revolucion en el público parisense. Hé aquí como se espresa el *Diario de los Debates* hablando de una de nuestras paisanas:

«Ved cómo al ruido de las provocantes castañuelas acuden bajo esos árboles seculares las bellas bailarinas que envia la España á ese teatro abierto á todos los vientos propicios. Una de ellas, la reina de las bailarinas, tan gentil, tan elegante, es una hada, una gracia, una musa. No hay nada mas jóven, mas alegre, mas vaporoso, mas vivo; cuando baila apasiona, y cuando agita por encima de su encantadora frente la pandereta entrelazada con sus dos brazos cubiertos del vello del albérbigo, ¡ah! verdadera-mente tenemos á nuestra vista la bella italiana á quien el poeta dirigia el *digito temporal orbem*: Elle danse, elle rit, et la machine ronde d'Obit, pétillante, á sa main vagabonde.»

La salud pública de Madrid no puede ser mejor. A pesar del cambio atmosférico experimentado á la mitad de la semana, aquella no ha sufrido alteracion notable. Las enfermedades que han dominado en el último setenario, han sido las catarrales, las fiebres gástricas tifoideas, las intermitentes de todos tipos, los dolores reumáticos y nerviosos, las irritaciones gastro-intestinales, las diarreas y disenterias, las anginas y las fluxiones á la boca, ojos y oídos. Han principiado á presentarse algunos casos de viruelas, en niños que no están vacunados; pero ni esta ni las demás afecciones han ofrecido gravedad, pues se han curado fácilmente con las medicaciones atemperante y antiflogística. Las pocas defunciones que ha habido, han recaído en enfermos que sufrían lesiones orgánicas del pecho y del vientre.

Dícese que el Teatro Real de Madrid se abrirá el 1.º de octubre. Tenemos motivos para dudarlo, pues aun está poco adelantada la formacion de la compañía.

*La Iberia* dice, haber recibido noticias particulares de un amigo suyo en Roma, de las que resulta que la Corte Pontificia parece inclinada á llevar á cabo las negociaciones con nuestro gobierno; pero con la condicion de que España contraiga en cambio ciertos compromisos para sostener el poder temporal del Papa, si llegara el caso de que, á consecuencia de las compli-

